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第１２回軽米町議会定例会 

 

令和 ６年１２月 ２日（月） 

午前１０時００分  開 会  

 

議 事 日 程 

 日程第 １ 会議録署名議員の指名  

 日程第 ２ 会期の決定  

 日程第 ３ 議案第 １号 令和６年度軽米町一般会計補正予算（第４号）の専決処分  

              に関し承認を求めることについて  

 日程第 ４ 議案第 ２号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理  

              に関する条例 

 日程第 ５ 議案第 ３号 出張所設置条例を廃止する条例 

 日程第 ６ 議案第 ４号 軽米町の特定の事務を取り扱う郵便局の指定に関し議決を  

              求めることについて  

 日程第 ７ 議案第 ５号 情報通信施設放送設備更新工事（第１期）の変更請負契約  

              の締結に関し議決を求めることについて  

 日程第 ８ 議案第 ６号 令和６年度軽米町一般会計補正予算（第５号） 

 日程第 ９ 議案第 ７号 令和６年度軽米町水道事業会計補正予算（第１号）  
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〇出席議員（１２名） 

   １番 田 中 祐 典 君       ２番 甲 斐 鉦 康 君 

   ３番 上 山   誠 君       ４番 西 舘 徳 松 君 

   ５番 江刺家 静 子 君       ６番 中 村 正 志 君 

   ７番 田 村 せ つ 君       ８番 茶 屋   隆 君 

   ９番 大 村   税 君      １０番 細谷地 多 門 君 

  １１番 本 田 秀 一 君      １２番 松 浦 満 雄 君 

 

〇欠席議員（なし） 

 

〇地方自治法第１２１条の規定により説明のために出席した者の職氏名  

      町            長      山 本 賢 一 君 

      副 町 長      江刺家 雅 弘 君 

      総 務 課 長      日 山 一 則 君 

      政 策 推 進 課 長      野 中 孝 博 君 

      政 策 推 進 課 主 幹      鶴 飼 義 信 君 

      会計管理者兼税務会計課長      寺 地 隆 之 君 

      町 民 生 活 課 長      鶴 飼 靖 紀 君 

      健 康 福 祉 課 長      竹 澤 泰 司 君 

      健 康 福 祉 課 主 幹      日 向 安 子 君 

      産 業 振 興 課 主 幹      輪 達 隆 志 君 

      地 域 整 備 課 長      神久保 恵 蔵 君 

      水 道 事 業 所 長      神久保 恵 蔵 君 

      教 育 委 員 会 教 育 長      小 林 昌 治 君 

      教育委員会事務局教育次長      古 舘 寿 徳 君 

      教 育 委 員 会 事 務 局 主 幹      輪 達 ひろか 君 

      選 挙 管 理 委 員 会 事 務 局 長      日 山 一 則 君 

      農 業 委 員 会 会 長      山 田 一 夫 君 

      監    査    委    員      西 山 隆 介 君 

      監 査 委 員 事 務 局 長      関 向 孝 行 君 

 

〇職務のため議場に出席した事務局職員の職氏名  

      議 会 事 務 局 長      関 向 孝 行 君 

      議 会 事 務 局 主 任      竹 林 亜 里 君 

      議 会 事 務 局 主 事      山 下 海 斗 君 
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――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎開会及び開議の宣告 

〇議長（松浦満雄君） ただいまから第１２回軽米町議会定例会を開会します。 

    ただいまの出席議員は定足数に達しておりますので、会議は成立しました。 

    これから本日の会議を開きます。 

（午前１０時００分） 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎諸般の報告 

〇議長（松浦満雄君） 本日の議事日程はあらかじめ配布したとおりであります。 

    日程に入るに先立ち、諸般の報告をいたします。 

    本日付で町長から議案７件及び各課の事務報告書の提出がありました。 

    次に、本定例会に提出された一般質問通告は、田中祐典君、西舘徳松君、上山誠

君、田村せつ君、中村正志君、茶屋隆君、江刺家静子君の７名であります。いずれ

も配布してございますので、朗読は省略いたします。 

    監査委員から、令和６年８月分から１０月分までに関する現金出納検査結果と地

方自治法第１９９条第４項の規定に基づき実施した令和６年度定期監査結果及び同

条第７項の規定に基づき実施した財政援助団体の監査結果の報告があり、その写し

を配布してございます。 

    また、教育委員会から１１月２８日付で地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第２６条の規定に基づく、軽米町教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検

及び評価報告書の提出がありました。 

    閉会中の議会の出来事につきましては、議会事務局日誌として写しを配布してご

ざいますので、ご了承願います。 

    本定例会の会期については、１１月２５日午前１０時から議会運営委員会が開か

れ、その結果、会期は本日より１２月１１日までの１０日間とし、議案７件につい

ては特別委員会を設置し、これに付託して審査することで協議が調った旨、議会運

営委員長から報告がありました。 

    本日までに受理した請願１件は、配布した請願書の写しのとおり所管の常任委員

会に付託しましたので、報告いたします。 

    また、管外から郵送により陳情書１件の提出がありましたので、資料として配布

してございます。 

    本定例会の日程及び議案の付託区分表は、配布してございますので、朗読を省略

します。 

    これで諸般の報告を終わります。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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    ◎政務報告 

〇議長（松浦満雄君） 町長から政務報告の申出がありました。これを許します。 

    町長、山本賢一君。 

             〔町長 山本賢一君登壇〕 

〇町長（山本賢一君） 本日ここに、令和６年１２月町議会定例会が開催されるに当たり、

主な政務についてご報告を申し上げます。 

    初めに、１０月２７日に執行された参議院議員岩手選挙区補欠選挙において、開

票結果の報告誤りがあった事案について申し上げます。 

    今般の事案は、岩手県選挙管理委員会へ立候補者２名の得票を取り違えて開票結

果を報告し、県選管からの指摘を受け訂正報告を行ったものであります。報告デー

タの確認作業が徹底されていなかったことが原因で発生したものでございます。選

挙の事務執行に当たっては、公正かつ適正に行わなければならないものであり、非

常に重く受け止めるとともに、関係機関の皆様には大変ご迷惑をおかけし、深くお

わびを申し上げます。 

    今後、業務マニュアルの見直しやチェックシートを作成し、複数人での確認作業

の徹底を図り、再発防止に取り組んでまいります。 

    かるまい文化交流センター、宇漢米館について申し上げます。昨年１２月の開館

から１周年を迎えた昨日、人気テレビ番組の「出張！なんでも鑑定団ｉｎ軽米」の

公開収録が満員の来場者の中行われ、１年の節目となる日を迎えることができまし

た。これもひとえに、町民の皆様、町議会、関係者の皆様のお力添えのおかげであ

り、この場をお借りして感謝を申し上げます。 

    これまでの累計来館者は５万９，０００人を超え、町民のみならず県外や国外か

らもご利用いただいております。 

    本年度はオープニングイヤーとして、５月から様々なイベントを開催しており、

９月以降では、のど自慢大会、映画上映会、劇団によるミュージカル公演、新沼謙

治歌謡コンサート、大人の料理教室などを開催し、１１月末現在で２２件のオープ

ニングイベントを開催したほか、「食フェスタｉｎかるまい」も本年度から宇漢米

館に場所を移し開催し、多く町民の皆様に親しんでいただいたところであります。 

    今後も、多くの皆様にご利用、ご活用いただけるよう、町民、関係団体等と一緒

になって、にぎわいの創出が図られるよう進めてまいります。 

    物価高騰対応重点支援給付金事業について申し上げます。低所得世帯や子育て世

帯を対象とした給付金事業につきましては、１０２世帯に対し、１，０８０万円の

給付を行っております。 

    また、定額減税補足給付金につきましては、１，５６６人に対し、６，７８７万

円の給付を行ったところでございます。 
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    なお、原油・物価高騰に直面する低所得世帯等を支援するため、「福祉灯油事業」

を本年度も実施することとし、令和７年１月から申請受付を予定しております。対

象者は昨年度と同様に、町民税非課税世帯である高齢者世帯など、約１，１００世

帯を見込み、１世帯当たり８，０００円の助成を計画しております。本定例会にお

きまして関係する経費について、予算を計上しておりますので、よろしくお願いを

いたします。 

    今後におきましても、国、県の補正予算による経済対策等の動向を注視し、町と

してもさらなる対策を講じてまいりたいと考えております。 

    出張所業務の郵便局への委託について申し上げます。小軽米出張所及び晴山出張

所につきましては、これまで取り扱ってまいりました住民票の写しの交付など事務

の一部について、郵便局へ取扱いを委託することとし、出張所の廃止に向けて準備

を進めております。 

    １０月２９日と３０日には、これまで取扱いのあった出張所の業務のうち郵便局

へ委託できる業務等について、住民説明会を開催し、おおむねご理解をいただいた

ものと思っております。また、取扱い事務や取扱いの期間などについて、郵便局と

の詳細な協議を進めてまいりましたが、このほど協議が調ったことから、本定例会

におきまして出張所設置条例を廃止する条例及び特定の事務を取り扱う郵便局の指

定に関する議案を提出しておりますので、よろしくお願いをいたします。 

    福祉事業について申し上げます。生活支援体制整備事業につきましては、地域住

民の助け合いの意識を醸成することを目的としたボランティア研修会を本年度も実

施しております。 

    ７月に３０人、１０月に２３人、１１月には１６人の方が参加されており、１月

にも開催を予定しております。 

    認知症施策につきましては、一般・企業向けの認知症サポーター養成講座や小学

生を対象とした「孫世代のための認知症講座」を開催いたしました。 

    また、アルツハイマー月間の９月には、かるまい文化交流センターを会場に、初

の「オレンジフェスタかるまい」を開催し、認知症の当事者の方を含め多くの皆様

に出席いただきました。今後はステップアップ講座を開催し、さらに認知症への理

解を深めるための取組を進めてまいります。 

    児童福祉事業について申し上げます。町内の保育施設では、１２月１日現在で、

花のまち軽米こども園９１人、小軽米保育園３１人、晴山保育園３３人の園児が元

気に登園しております。 

    １１月には、花のまち軽米こども園と小軽米保育園で老朽化した遊具の更新工事

が完了いたしました。今後も計画的な修繕に努め、保育環境の向上を図ってまいり

ます。 
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    保健事業について申し上げます。インフルエンザ・新型コロナワクチン接種につ

きましては、高齢者、妊婦、小児への助成を行い、県立軽米病院、町内ほか町外の

病院において、二戸医師会のご協力の下実施しているところでございます。 

    生活習慣病の予防としましては、糖尿病の重症化や高血圧による腎臓の機能低下

予防の取組、運動、栄養、休養についての各種健康教室など、専門機関・専門職の

協力をいただきながら開催しております。 

    また、保育施設での食育活動の実施や特定健診後の特定保健指導など、全ての年

齢につきましても、生活習慣病予防活動を引き続き実施してまいります。 

    精神保健、自殺対策として、認知症に関する講演会の実施やアルコールと心の健

康に関する講演会を開催し、あらゆる面から、心の健康について住民の皆様へ周知

してまいります。 

    また、高齢者への保健事業として、生涯にわたり、健康で生き生きと生活を送っ

ていただくための介護予防事業として、短期集中のフレイル対策を行っており、１

１月からは各地域に出向いての口腔フレイル対策に取り組んでいるところでござい

ます。 

    農林振興事業について申し上げます。本年の作物の生育状況につきましては、夏

場の猛暑はあったものの好天に恵まれ、おおむね順調に推移してまいりました。 

    水稲につきましては、本年度の岩手北部の作況指数は１０８と、昨年に引き続き

「良」となったところであります。 

    全国的な米不足を背景に主食用米が高値で取引され、本年産主食用米のＪＡ新い

わての概算払い金は、町の主力品種である「いわてっこ」が、１等米で３０キログ

ラム当たり、８，４５０円となり、昨年より２，９５０円引き上げられております。  

    経営所得安定対策の各交付金につきましては、国から農家への支払い手続が１２

月下旬から順次行われる予定でございます。 

    工芸作物である葉たばこにつきましては、収量は平年並みを見込んでおり、１月

中旬から販売が開始される予定となっております。ホップにつきましては、高温少

雨の天候の影響を受け、収量は前年を下回ったものの、品質については全量１等と

なっております。 

    １０月２９日には、軽米産のホップを含む東北産ホップを１００％使用した「サ

ッポロ生ビール黒ラベル東北ホップ１００％」の完成を祝う会が開催され、東北限

定で同日からビールの販売が行われております。 

    園芸作物である野菜、花卉、果樹につきましては、天候の影響を受け、収量は減

収となる品目が多い傾向となりましたが、高単価で推移したこともあり、販売額に

つきましてはおおむね平年並みと見込まれております。 

    次に、畜産振興について申し上げます。畜産産地づくり強化対策として継続実施
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している繁殖雌牛の岐阜県からの導入につきましては、本年度５頭の導入が完了し、

畜産農家の規模拡大と経営の安定化に努めたところであり、さらに今月中にも導入

を予定しております。 

    なお、配合飼料価格の高止まりで厳しい経営状況が続く中、肉用子牛、肥育牛の

枝肉及び酪農家の乳雄子牛の価格についても依然として低迷が続いております。そ

の影響を受ける畜産農家への支援事業を実施するため、本定例会におきまして関係

する経費について予算を計上しておりますので、よろしくお願いをいたします。 

    町営牧場につきましては、米田牧野を１１月６日、鶴飼牧野を１１月７日と、い

ずれも大きな事故もなく閉牧を迎えたところであり、農家の生産コストの低減が図

られております。 

    鳥獣被害防止対策について申し上げます。依然として、熊、イノシシ、ニホンジ

カ、ハクビシンなど、野生鳥獣による農作物被害届が多く寄せられており、本年度、

新たにイノシシの箱わなを３基購入し、鳥獣被害防止対策実施隊とともに対象野生

鳥獣の捕獲に努めております。電気柵の導入につきましても、５件の電気柵等設置

補助金の申請があり２６万４，０００円を助成したところであります。 

    なお、狩猟免許の取得費用助成、猟銃及びガンロッカー購入補助については申請

がありませんでしたが、引き続き実施隊員の育成に努めてまいります。 

    人・農地プランの法定化に伴う地域計画について申し上げます。これまで意向調

査を行い町内１０地区の協議の場で守るべき農地の目標地図案の検討をしてまいり

ました。 

    現在、町内１０地区の目標地図を含む地域計画案を作成し、関係機関からのご意

見をいただいている段階であります。今後は、地域計画案の公告縦覧を経て年度内

の計画策定に努めてまいります。 

    観光事業について申し上げます。９月１４日から１６日までの３日間行われまし

た軽米秋まつりは、好天にも恵まれ、かるまい文化交流センターの山車共演をはじ

め、みこし行列や山車運行、軽米音頭流し踊りなど、町民の皆様も存分に楽しむこ

とができたものと思っております。 

    「食フェスタｉｎかるまい」につきましては、本年度は、かるまい文化交流セン

ターを会場とし１０月２０日に開催したところであります。 

    軽米町ふるさと大使の「甘党男子 神久保翔也」さんにも協力いただき、ステー

ジイベント、とり天バーガー作り、さるなし大福作り、地元食材を使用した料理や

特産品販売などが行われ、家族連れなどをはじめ多くの皆様にご来場いただき、例

年以上ににぎわったところでございます。 

    １１月１７日に開催した「かるまい冬灯り」につきましては、あいにくの天気で

はございましたが、イルミネーション点灯式での景品つきお菓子まきや向川原地区
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女性部の皆様のご協力による「おふるまい」が行われたほか、商工会青年部による

花火が同時開催され、多くの皆様に楽しんでいただいたところでございます。 

    来年２月に八戸市のショッピングセンター「ラピア」を会場に開催を予定してい

る「観光と物産キャンペーン」では、来年度のイベントのＰＲを行う予定であり、

今後におきましても、関係団体等と連携を図りながら町の活性化に向け、努めてま

いります。 

    災害復旧事業について申し上げます。８月１１日から１２日にかけての台風５号

で発生した、公共土木施設の町道及び河川、林道については、通行の確保、治水対

策を早急に進め、おおむね復旧工事が完了し、住民生活の安全性の向上に努めたと

ころでございます。 

    町道整備事業について申し上げます。町道の整備につきましては、本年度計画し

ている全路線の発注を終え、みそころばし竹谷袋線ほか２路線は既に完成し、残る

板橋米田岡堀線等についても、早期完成に努めているところでございます。 

    また、道路施設等老朽化対策については、橋梁定期点検業務、補修設計業務の早

期完了に努めており、引き続き施設の効用、機能を保持し、重要インフラ等の維持

管理を図ってまいります。 

    これから本格的な雪の時期を迎えるに当たり、円滑な通行確保のため、除雪業務

について委託業者等との契約が完了したところであり、冬期間の道路の安全確保に

努めてまいります。 

    公共下水道事業について申し上げます。施設の適切な維持管理に努め、処理区内

の下水道への接続と併せ、処理区域以外の合併浄化槽の普及促進に努めております。

合併浄化槽設置事業については、現在１１件の申請を受け５件の整備が完了してお

り、引き続き、自然環境の保全と生活環境の改善を図ってまいります。 

    水道事業について申し上げます。老朽管更新事業として、本年度実施している山

口地区の配水管布設替え工事は完成に向け順調に進んでおります。引き続き安全な

水の安定供給を図りながら、効率的な事業運営に努めてまいります。 

    教育関係について申し上げます。各小中学校では１０月から１１月にかけまして

学習発表会や文化祭が開催され、創意工夫を凝らす取組や発表が行われております。 

    授業や行事については、計画どおり行われており、１０月１１日には軽米中学校

にて公開授業研究会が実施され、１１月１日には、町内小中学校の一斉学校公開を

行い、町民に開かれた学校経営に努めたところであります。 

    生涯学習関係では、かるまい文化交流センターを会場に１１月２日から４日まで、

町民文化祭が開催されました。小中学校の児童、生徒の作品、文化協会所属サーク

ルの作品展には、８５０点を超える出展をいただき、１１月３日のステージ発表会

では８団体から日頃の活動の成果が発表されるなど、３日間を通じて多くの皆様か
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ら来場いただきました。 

    スポーツ関係では、町総合体育大会に代わる新たな取組として、町体育協会が中

心となり「かるまい・スポーツフェスタ」の開催を進めてまいりました。この取組

は、町民の各層、老若男女誰でも参加できる生涯スポーツ行事として、勝敗を競う

ばかりでなく、町民の健康、体力づくりを目指した行事として企画されたもので、

１１月１７日には、初めての試みとして「ビーチボール大会」が１２チーム参加の

下、盛会に開催されたところでございます。 

    今後、町民の生涯スポーツ行事として、各種競技の企画運営が取り組まれていく

ことを期待するものでございます。 

    以上をもちまして、政務報告とさせていただきます。本定例会には、専決処分の

承認を求める議案１件、条例の一部改正及び廃止に関する議案２件、軽米町の特定

の事務を取り扱う郵便局の指定に関する議案１件、工事の変更請負契約の締結に関

する議案１件、一般会計ほか補正予算に関する議案２件の合わせて７件の議案を提

案させていただきます。議員の皆様方におかれましては、ご審議の上、全議案とも

原案どおりご議決賜りますようお願いを申し上げます。 

〇議長（松浦満雄君） これで政務報告は終わりました。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎会議録署名議員の指名 

〇議長（松浦満雄君） これより本日の議事日程に入ります。 

    日程第１、会議録署名議員の指名を行います。会議録署名議員は、会議規則第１

１９条の規定によって、議長において２番、甲斐鉦康君、３番、上山誠君の両名を

指名します。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎会期の決定 

〇議長（松浦満雄君） 日程第２、会期の決定を議題とします。 

    お諮りします。本定例会の会期は、議会運営委員長の報告のとおり、本日より１

２月１１日までの１０日間にしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

             〔「異議なし」と言う者あり〕 

〇議長（松浦満雄君） 異議なしと認めます。 

    よって、会期は本日より１２月１１日までの１０日間に決定しました。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎議案第１号から議案第７号までの一括上程、説明、質疑、委員会付託 

〇議長（松浦満雄君）  日程第３、議案第１号 令和６年度軽米町一般会計補正予算（第

４号）の専決処分に関し承認を求めることについてから日程第９、議案第７号  令

和６年度軽米町水道事業会計補正予算（第１号）までの７件を一括して議題といた
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します。 

    提案理由の説明を求めます。 

    議案第１号 令和６年度軽米町一般会計補正予算（第４号）の専決処分に関し承

認を求めることについて、議案第２号  刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う

関係条例の整理に関する条例、議案第５号  情報通信施設放送設備更新工事（第１

期）の変更請負契約の締結に関し議決を求めることについて及び議案第６号  令和

６年度軽米町一般会計補正予算（第５号）の４件について、総務課長、日山一則君。 

             〔総務課長 日山一則君登壇〕 

〇総務課長（日山一則君）  議案第１号、第２号、第５号及び第６号の提案理由をご説明

申し上げます。 

    議案第１号は、令和６年度軽米町一般会計補正予算（第４号）について、地方自

治法第１７９条第１項の規定に基づき専決処分したことについて、同条第３項の規

定に基づき議会の承認をお願いするものでございます。 

    本補正予算につきましては、１０月２７日に執行されました第５０回衆議院議員

総選挙及び第２６回最高裁判所裁判官国民審査の経費について早期に事務を進める

必要があることから、１０月１日に専決処分したものであります。 

    歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１，６３５万７，０００円を追加し、歳

入歳出それぞれ７２億２，９３４万３，０００円とするものでございます。 

    補正予算の内容は、衆議院議員総選挙の執行及び最高裁判所裁判官国民審査にか

かる経費として、報酬、職員人件費、需用費、業務委託料、備品購入費など１，６

３５万７，０００円でございます。執行経費の全額が国から交付されますので、歳

入予算の県支出金に同額を計上しております。ご審議の上、ご承認賜りますようお

願い申し上げます。 

    次に、議案第２号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に

関する条例の提案理由についてご説明申し上げます。刑法等の一部を改正する法律

が令和４年６月に公布されたことに伴い、影響を受ける条例の一部を改正するもの

でございます。 

    法律の主な改正点は、懲役及び禁錮を廃止し、拘禁刑を創設するというものであ

り、本町の条例においても懲役及び禁錮の文言を使用している規定について拘禁刑

に改めるものでございます。 

    法律の施行日は、令和７年６月１日であることから、本条例につきましても同日

で施行するものでございます。 

    次に、議案第５号の提案理由についてご説明申し上げます。本議案は、情報通信

施設放送設備更新工事（第１期）の変更請負契約の締結に関し、地方自治法第９６

条第１項第５号及び軽米町議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関
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する条例第２条の規定により議会の議決をお願いするものでございます。 

    工事名は情報通信施設放送設備更新工事（第１期）、工事場所は岩手県九戸郡軽

米町大字軽米第１０地割８５番地ほか、請負者は岩手県盛岡市本町通３丁目２０番

６号、北日本通信株式会社、代表取締役社長、石月一志でございます。 

    変更内容は、通信機器の更新と併せて、無停電電源装置の更新を行う必要がある

ことから、契約金額を２０９万８，８００円増額し、変更後の契約金額を１億２，

６３７万６，８００円とするものでございます。 

    次に、議案第６号 令和６年度軽米町一般会計補正予算（第５号）の提案理由に

ついてご説明申し上げます。予算書を御覧ください。歳入歳出予算の総額に歳入歳

出それぞれ６，５００万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ７２億９，４

３４万３，０００円とするものでございます。 

    補正予算の主な内容につきましては、物価高騰対策として畜産農家への支援、低

所得者世帯への灯油購入助成事業を実施するための関係経費等について計上してお

ります。 

    議案第２号、議案第５号及び第６号につきまして、ご審議の上、議決賜りますよ

うよろしくお願い申し上げます。 

〇議長（松浦満雄君）  議案第３号  出張所設置条例を廃止する条例及び議案第４号  軽

米町の特定の事務を取り扱う郵便局の指定に関し議決を求めることについての２件

について、町民生活課長、鶴飼靖紀君。 

             〔町民生活課長 鶴飼靖紀君登壇〕 

〇町民生活課長（鶴飼靖紀君） 議案第３号  出張所設置条例を廃止する条例の提案理由

についてご説明申し上げます。 

    これは、令和７年５月３１日をもって小軽米出張所及び晴山出張所を廃止しよう

とするものでございます。 

    議案第４号 軽米町の特定の事務を取り扱う郵便局の指定に関し議決を求めるこ

とについての提案理由をご説明申し上げます。これは、地方公共団体の特定の事務

の郵便局における取扱いに関する法律第３条第１項の規定により、廃止いたします

小軽米出張所及び晴山出張所の事務を小軽米郵便局及び晴山郵便局を特定の事務を

取り扱う郵便局に指定し、同法に規定されている戸籍の交付などの５業務について

取り扱う事務の範囲を定めることに関し、同法第３条第３項の規定に基づき議会の

議決をお願いするものでございます。 

    議案第３号及び第４号につきまして、ご審議の上、ご議決賜りますようお願い申

し上げます。 

〇議長（松浦満雄君）  議案第７号  令和６年度軽米町水道事業会計補正予算（第１号）

について、水道事業所長、神久保恵蔵君。 
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             〔水道事業所長 神久保恵蔵君登壇〕 

〇水道事業所長（神久保恵蔵君）  議案第７号 令和６年度軽米町水道事業会計補正予算

（第１号）の提案理由について説明を申し上げます。 

    補正予算書１ページを御覧ください。第２条に掲げる収益的収入及び支出でござ

います。令和６年度予算第３条で定めた収益的収入及び支出の補正でございますが、

水道事業収益の営業外収益を３万７，０００円増額し、収益的収入の予定額を３億

３，２９８万４，０００円に、水道事業費用の営業外費用を８万８，０００円増額

し、収益的支出の予定額を３億３，０６６万９，０００円にするものでございます。  

    また、第３条に掲げる資本的収入及び支出でございますが、令和６年度予算第４

条本文括弧書き中「不足する額２億１，９５４万３，０００円」を「不足する額２

億１，９４８万９，０００円」に改め、資本的収入の出資金を８万３，０００円減

額し、資本的収入の予定額を６，８６１万円に、資本的支出の企業債償還金を１３

万７，０００円減額し、資本的支出の予定額を２億８，８０９万９，０００円にす

るものであります。 

    第４条に掲げる他会計からの補助金でございますが、予算第７条に定めた一般会

計からこの会計へ補助を受ける金額８，８８８万９，０００円を８，８９２万６，

０００円に改めるものでございます。 

    ご審議の上、ご議決賜りますようよろしくお願いします。 

〇議長（松浦満雄君） 以上で提案理由の説明が終わりました。 

    ただいま議題となっております議案７件については、後ほど特別委員会を設置し、

これに付託して審査する予定でございますが、この際総括的な質疑を行います。質

疑ありませんか。 

             〔「なし」と言う者あり〕 

〇議長（松浦満雄君） 質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

    お諮りします。ただいま議題となっております議案７件については、委員会条例

第５条第１項の規定によって、令和６年度軽米町一般会計補正予算等審査特別委員

会を設置し、これに付託して審査することにしたいと思います。これにご異議あり

ませんか。 

             〔「異議なし」と言う者あり〕 

〇議長（松浦満雄君） 異議なしと認めます。 

    よって、ただいま議題となっております議案７件については、特別委員会を設置

し、これに付託して審査することに決定しました。 

    お諮りします。ただいま設置されました特別委員会の委員の選任については、委

員会条例第５条第２項及び第６条第４項の規定によって、議長を除く全員を指名し

たいと思います。これにご異議ありませんか。 
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             〔「異議なし」と言う者あり〕 

〇議長（松浦満雄君） 異議なしと認めます。 

    よって、特別委員会の委員は議長を除く全員を選任することに決定しました。 

    本日以降の特別委員会は、委員長から通知されます。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎散会の宣告 

〇議長（松浦満雄君） これで本日の日程は全部終了しました。 

    次の本会議は、１２月４日午前１０時からこの場で開きます。 

    本日はこれで散会します。 

（午前１０時３７分） 


